

自由民主党  
京都市会  
議員団ニュース

平成17年(2005)1月8日発行

■発行人/中村安良 ■編集人/中村三之助  
〒604-8571 京都市中京区河原町御池  
TEL.075(222)3718~23 FAX.075(257)3091

No.10

# 京都市 地球温暖化対策

# 全国初の「条例」4月施行 市会 可決

## 温室効果ガス 10%削減目標

平成9年に開催された地球温暖化防止京都会議(COP3)において締結された京都議定書がロシアの批准を得て、ようやく本年2月16日に発効することになりました。地球温暖化防止への取り組みは今や待ったなしの最重要課題とされています。我々自民党京都市会議員団は、かねがね市会本会議での

代表質問や常任委員会等で、地球温暖化防止に関わる多くの提言を行ってきました。そして昨年12月16日、市会最終本会議で全国初の地球温暖化対策条例(仮称)案が可決され、4月から施行されることになりました。

この条例は、地球温暖化対策について、京都市、事業者、市民お



## 世界に誇れる内容 自民

自民党市会議員団の話 このたび可決した京都市地球温暖化対策条例は、世界に誇りうる内容であると評価し、喜ばしく思います。今後重要なことは、単に数値目標を達成するために数字のやり取りをしたり、市民に不便や忍耐をお

願いするということではなく、環境にやさしい地域社会を構築する視点を忘れずに、市民の生活や事業活動を環境の視点から点検し改善する社会システムを築くということを考え、これからもしっかりと取り組む決意です。

よび観光旅行者やその他の滞在者の責務を明らかにするとともに、地球温暖化対策の基本となる事項を定めて、総合的かつ計画的に推進することにより、持続的な発展が可能な都市を実現し、市民の健康で文化的な生活の確保に寄与するとともに人類の福祉に貢献することを目的としています。

二酸化炭素(CO<sub>2</sub>)など温室効果ガスの排出量を平成22年までに平成2年の水準から10%削減するとした数値目標をあげています。年間4千万人を超す観光旅行者にも施策への協力を求め、温室効果ガスの排出量が多い事業者と大規模建築物を建築する者は、排出量削減計画書を作成、報告をすること。

またエアコンなどの機械器具の販売者は、エネルギー消費効果等の表示、説明を義務化しています。この条例の評価見直しは、市民参加のもと必要な体制を整備し、概ね3年ごとに行い、地球温暖化対策に係わる技術水準や社会情勢の変化を踏まえて行う「進化する条例」であるとしています。

## 政府予算、地震被害で活動活発

自民党京都市議員団は、昨年の11月定例会市会本会議閉会直後の12月19日から3日間、新潟県中越大地震の被災地訪問や平成17年度政府予算財務省原案の内示情勢報告会に出席するなど活発な懇談活動を行いました。

## 概算要求通り 内示

### 新潟県の被災地を訪問

自民党京都市議員団は12月19日、新潟県中越大地震の被災地南魚沼市を訪問し、当地の観光協会や旅館組合から、風評被害による観光・旅館客の激減に苦しむ切実な事情を聞くとともに、南魚沼市議会議員や市幹部職員と懇談しました。

また翌日、新潟県庁を訪れ県幹部職員との会合をもち、被害の実態のほか残された重要な課題について話を聞きました。こ



新潟県南魚沼市で地震被災の実態などを聞く自民党市会議員団

報を得ることが出来ました。

平成17年度政府予算の財務省原案は12月20日に内示、24日に政府案が決定しましたが、自民党京都市議員団は20日、京都選出の谷垣禎一、伊吹文明、西田吉宏、田中英夫、二之湯智自民党各衆参議員と政府予算について東京で懇談会を開き、翌日、午前8時30分からの予算内示情勢報告会に臨み、榊本頼兼京都市長をはじめ市幹部から報告をうけました。京都市関連予算は京都選出自民党議員の努力があり、ほぼ概算要求通り盛り込まれた内示でした。

## 京都迎賓館開館 式典ひかえ説明

また、この日午前11時から開かれた京都御苑内に建設中の京都迎賓館の建設促進議員連盟総会(伊吹文明代議士が進行)に出席しました。予算原案で6億6千万円の関連経費が認められたことや国から今後の開館への予定について報告があり、開館式典は4月23日調整が進んでいること、関係機関・一般公開や接遇の開始予定などについて説明を聞きました。総会には山田啓二京都府知事、榊本頼兼京都市長らも出席し、意見交換を行いました。☒

# 保育所の待機児童を解消

## 地域偏在をなくして



保育環境が整い伸び伸びと健やかに…保育所児童たち

### 保育バス運行実現を

棕田知雄議員 (南区)

【保育所待機児童の解消について】  
待機児童の解消については、子どもたちが健やかに伸び伸びと成長できる施設環境の整備が必要です。一方、市内の地域によっては、定員割れの保育園も存在しております。こうした地域間の保育需要のアンバランスの解消に寄与するた

# 代表質問

市議会  
本会議

め、保育バスステーションを設ける必要があると考えますが、いかがでしょうか。  
【被災地に対する支援体制等について】台風23号及び新潟県中越地震の被害に対して、京都市ではどのような支援体制で臨まれたのか、かつ、現在もおお支援体制を続けているのかお尋ねいたします。  
【被災地に対する支援体制等について】台風23号及び新潟県中越地震の被害に対して、京都市ではどのような支援体制で臨まれたのか、かつ、現在もおお支援体制を続けているのかお尋ねいたします。

の地域において待機児童があることから、平成17年度までの解消を実現していくことが、私の使命であります。この間、施設の新設や定員の増、定員外入所の取り組みなどを進めてきましたが、保育環境を損なわない範囲での定員外入所につきましては、限界に近づくと認識しております。このため、来年度に向け、地域の保育需要を的確に把握したうえで、新設や既存保育所の設備整備、地域偏在の解消を図るためのバスの活用など、現在、私のマニフェストの実現に向けて多角的な視点から検討を進めております。

### 積極的な災害地支援

【被災地に対する支援体制等について】台風23号及び新潟県中越地震の被害に対して、京都市ではどのような支援体制で臨まれたのか、かつ、現在もおお支援体制を続けているのかお尋ねいたします。

挙事務など様々な支援活動を、府内でも最大規模で行っています。新潟県の被災地に対しましては、現地が必要とされているかを確認し、災害用仮設トイレ、食料、飲料水、使い捨てカイロなどの救済物資を十日町市などへトラック7台でお届けし、魚沼市へは被災された方の健康相談業務に保健師延べ40名の派遣をしております。さらに府北部被災自治体及び新潟県への見舞金や職員からの被災者

# 環境と経済好循環めざす

## 地球温暖化対策 産業界と連携 市条例制定に向けて

繁 隆夫議員 (伏見区)

【地球温暖化対策条例制定に向けた産業界への働きかけ】京都議定書の発効を前にし、他の自治体にはない先進的な地球温暖化対策条例を制定されるに当たり、世界トップの省エネ技術を持つ我が国産業界の技術力を生かしていく必要があると考えますが、お考えをお聞かせ下さい。

救済のための支援金の募集などの支援も行いました。今後も全庁体制で、被災地の復興状況を見守りながら、積極的な支援を継続する決意でございます。

### 指定都市の影響力を

【指定都市市長会について】京都市は地方六団体とは別に、それと同等の資格を持って政府に意見を述べ、会議する場を提供されているのか、影響を与える力が今、具

体的に存在しているのかどうか、明らかにしていただきたい。【樹本頼兼市長(答弁)】地方の自主的・自立的な行政運営の実現に向け、今日、三位一体改革をはじめ国と地方の権限や財源のあり方の再構築が誠に重要な局面を迎えております。これまでも、指定都市市長会議や総務大臣との懇談会、市長・議長による国への要望や提言など、共通する行政上の課題について、全国市長会の活

【樹本頼兼市長(答弁)】地球温暖化については、市民、事業者等がそれぞれの立場から取り組みを進めることが求められており、環境ビジネスの創出や「ものづくり都市・京都」が育んできた技術を生かし、更に発展させていくなど、産業界の活力を存分に発揮して頂くことが重要です。全国初の「京都市地球温暖化対策条例案」では、環境マネジメントシステムの普及や事業者の温室効果ガスの削減努力の公表、省エネ型家電製品の購



体験型の観光資源に活用したい伏見深草の疏水

動に加え、指定都市としての独自の活動を積極的に展開しております。また、大都市制度のあり方を審議する第28次地方制度調査会においても、指定都市として独自の立場から意見を表明するなど、国に対する影響力はますます高まっております。わが国の針路を決める政策立案に指定都市が積極的に関与していきけるよう、指定都市市長会活動の充実に一層努めて参ります。

### 伏見観光の起爆剤に

【疏水を活用した伏見の活性化】疏水沿線の豊かな観光資源と疏水遊覧を組み合わせたことができれば、伏見観光の強力な起爆剤になり、入浴観光客の増加と市南部地域の活性化に大きく寄与すると思えます。ご所見をお聞かせ下さい。

(繁議員質問3面に続く)

# 新たな教員評価システム

京都市会11月定例会本会議の代表質問は、11月18日に自民党を代表して椋田知雄議員と繁隆夫議員、加藤盛司議員が基本方針、保育所持機児童の解消や京都市地球温暖化対策条例、外郭団体の改革計画などについて質問を行いました。一部要旨は掲載の通り。

【教員の資質向上】教員の能力や意欲・実績を適正に評価し、頑張っている先生には、それに見合った処遇をし、努力の足りない先生には厳しく指導することが必要です。教育改革期の今こそ、全ての

教員の資質を更に高めることが極めて重要だと考えますが、ご所見をお聞かせ下さい。

門川大作教育長（答弁）本市では、全国唯一夜9時まで開館する総合教育センターの研修を、年間延べ約2万人が受講するとともに

# 25億円超す財政効果期待

## 外郭団体の改革計画 3つの数値目標 確実な達成を図る

加藤盛司議員（中京区）

【外郭団体の改革】20年度までに外郭団体の10%にあたる5団体以上の削減等が数値目標として掲げられています。この外郭団体の改革によってどれぐらいの財政効果を見込んでいるのか、この数値目標以

に、7千点に及ぶ優れた指導案等を蓄積した指定都市初のカリキュラム開発支援センターを開設し、教員自らが授業改善に向けた研究に努めています。指導力不足教員については、徹底した指導を行い、改善されない場合は退職を勧奨し、この5年間で約70人が退職するなど厳正に対処しています。さらに現在、教員の意欲、実績等を適正に評価し、新たな教員評価システムを検討を進めており、来年度から、全教員を対象に評価システムを試行実施するなど、全ての教員の資質・指導力向上に全力で取り組んでいきます。

### スポーツ地域ぐるみ

【子供のスポーツ環境の充実】体力が低下傾向にある子供たちに小さい時から気軽にスポーツに親しめる機会を提供し、地域ぐるみでスポーツに取り組み環境づくりをさらに進める必要があると思っております。ご所見をお聞かせ下さい。

門川大作教育長（答弁）全国唯一、全小中学校で実施してあります「スポーツ教室」を更に充実するため、地域との連携を進め、14年度から「運動部活動」として実施

上の改革もあり得るのかお答え下さい。

松井珍子副市長（答弁）7月に策定しました新たな外郭団体の改革計画は、5団体以上の統廃合補助金の15%削減、派遣職員の30%削減の3つの数値目標のほか、25の改革項目を掲げています。計画による財政効果としては、少なくとも25億円以上を見込んでおります。また、計画期間内の確実な達成を目指し、積極果敢に取り組みます。

### 高いレベルの救助体制

【救助用器材の整備】本市消防局は、専任レスキューを5隊配備し、大型救助工作車やNBC災害に対応するための特殊災害対策車等を配備されるなど、レベルアップに努められています。今後は、ハイパーレスキュー隊のような、よりレベルの高い救助隊を配備し、シリウスなどより高い救助器材の整



アルジェリア大地震国際救助隊として活躍の京都市職員

備に努めるべきと思いますが、お答え下さい。

毛利信二副市長（答弁）本市では、人命を損なうあらゆる災害に

適切に対処し、救助体制の整備に着実に取り組んできました。しかし、近年の大規模な自然災害や核物質災害をはじめとするNBC災害など複雑多様化していく災害に、さらに的確に対応するため、今後は専門的で高度な能力を有する救助隊員の養成など、より一層のレベルアップを図る必要があると考えています。また、電磁波で人命探査を行うシリウスなどの高度な救助器材の導入につきましては、検討を加え、より効果的な救助器材の配備など、万全な救助体制の整備に努めます。

### 防災マップの作成

【防災マップの作成】8月の市民しんぶんに地震と水害の防災マップ

しています。さらに遊びの要素も取り入れた多くの運動を体験できる「総合型運動部」を同時に設置し、気軽にスポーツに親しめる環境づくりを進めています。また、全小中学校に竹馬や大縄跳び等の用具を整備、日常、遊びながら体を思い体力づくりに繋がる取り組みの充実を努めています。加えて、地域ボランティアの全面的な協力を得て、中学校区単位で自由に種目を選択して小学校区を越えて参加できる「休日地域児童スポーツクラブ」を4地域でモデル実施し、来年度さらに拡大します。

した全市版の防災マップは、本市全体の災害像を知っていただくために、花折断層地震、南海・東南海地震、浸水想定区域、土砂災害危険箇所の概要を地図化したものです。日ごろの備えや災害時の的確な行動に一層役立てていただくためには、浸水の深さの区分を増やすなど、より詳細なマップが必要と認識しており2月に地震編、3月に洪水等の水災編の防災マップ各版を作成し、全戸配布することとしています。

【学校運営協議会制度の導入】学校運営に地域や保護者の意見をより反映させるため、国において制度化された「学校運営協議会」を御所南、高倉小学校、京都御池中学校に設置し、家庭・地域が一体となつて子供達を育む取り組みを一層進められるとのことです。今後、幅広く委員を選任するための

工夫や、多くの学校に拡大していくに当たり、学校長に高い見識やリーダーシップが求められます。特色ある取り組みを期待しています。考えをお聞かせ下さい。

門川大作教育長（答弁）この制度は、保護者・地域の学校運営への参画により、地域が学校を高め、学校が地域を高める双方の信頼関係が結ばれる学校づくりを目指すべきであり、本市では、全国に先駆け外部評価を含めた学校評価システムを全校実施した実績の下、独自方式を導入します。具体的には、協議会のもとにボランティアとして教育活動への参画と支援を行う企画推進委員の設置や委員公募などを校長の裁量とリーダーシップの発揮により行うなど、全国の先陣を切つて3校を指定します。順次指定校を拡大し、地域に支えられた地域と共に歩む、開かれた学校づくりを進めて参ります。

## 市議員への便り

私は、NPO法人シテイイズホームライフ協会（東大阪市）の代表理事をしております小寺悦子と申します。当法人の活動目的の一つは、食環境型社会構築を目指すことです。私たち近畿に住むものとしては、食べ残しが全国的にみても多い（と言われており）ことと農・畜産物の自給率の

低さを併せると、自分たちの食生活の見直しは緊急を要すると思つています。そのために私たちは、家庭生ごみ（企業食堂調理屑）を回収して再生有機肥料に加工して、有機農産物生産農家にその肥料を供給しておいしい農産物を作ってもらい、私たちが食べるという循環をを広げようと思つてお

### 自民の取り組み絶賛

東大阪のNPO法人から

け目を通しました。申し訳ないですが、自由民主党の進行事業というのが、公共事業、たろうと思つていました。エーツーの油を再生してエネルギー化する事業を進めてお

ための各般の計画、地上駐車場の周囲に植栽義務づけ、家庭系ごみ袋の指定化と有料化、一層の分別収集などが取り上げられておられるのを目を見張りました。バイオディーゼル事業を全国へ普及させる運動、学校給食への地産地消利用運動、林業振興への取り組み、洪水など、さすが京都議定書をつくりあげただけのこととはあると思つた。次世代に良い地球を渡すことができるように、環境事業にも積極的に活動くださいますようお願い申し上げます。（一部省略）

謹んで新春のお慶びを申し上げます  
申し上げます

いま、初心に帰る

(北区) **小林正明**  
普通予算・決算副委員長  
文教委員



今年で議員活動満10年。今一度初心に戻り、自分に与えられた使命を認識したく存じます。「健全な良識」と「高い倫理観」を信条にまっすぐに堂々と頑張ります。

親孝行できる社会

(北区) **加地 浩**  
議員団代表幹事  
交通水道委員



市民の皆様からの信任に応えるため、安心して暮らせる社会をつくるため、親孝行できる社会を実現するために、これからも精一杯働いて参ります。

70歳を迎えて

(上京区) **国枝克一郎**  
厚生副委員長



今年、日本が敗れた大東亜戦争終戦の60年目です。敗戦・困窮・復興・成長・成熟(?)と歩んだ私たち、これからの日本に向かって心して頑張ります。

重要課題へ頑張る

(上京区) **中村三之助**  
議員団幹事  
文教委員



地球温暖化の影響か? 昨今多発する自然災害。また幼児殺害など悲惨な事件。世の中何かおかしくなった。益々重要な地域環境対策、教育改革。頑張ります。

新区庁舎実現に力

(左京区) **青木ヨシオ**  
建設消防委員



左京区役所の総合庁舎の建設地が決定しました。この実現に力を入れます。また、左京地域体育館誘致のめどがつかけてきましたので、実現をはたしたい。

新しい財源を探る

(左京区) **巻野 渡**  
交通水道委員



本市は古き良きものを残し新しいものを創るという永遠のテーマがあります。財政難の折、税にたよらない新しい財源をみつけテーマ実現の為にがんばります。

安心安全な町を!!

(中京区) **加藤盛司**  
普通予算・決算委員長  
厚生委員



昨今は地震や風水害に次々と見舞われ、京都府北部をはじめ、各地で大きな被害を受けました。安心して安全な町づくりを目指して全力で頑張ります。

若さ・情熱・行動力

(中京区) **津田大三**  
厚生委員



私事ですが昨年7月に女の子が生まれ、3人の父親となりました。次の世代へしっかりとした京都市を手渡せるよう、若さ・情熱・行動力で頑張ります。

皆様と共に翔こう

(東山区) **磯辺とし子**  
財政総務副委員長



西年に当たり、皆様が大きく翔かれることを心より祈念致します。世界の暗い世情から、一日も早く抜け出し、明るい京都市政発展の為、全力投球して参ります。

ひと・まちのため

(東山区) **内海貴夫**  
公営企業等予算・決算副委員長  
建設消防委員



真面目に頑張る人が、正当に評価され、自信と誇りを持てる社会の実現にむけて、さらに皆様とともに「ひと・まちのため汗をかく」努力をいたします。

よい地域づくりを

(山科区) **川中増次郎**  
文教委員



本年は良い年であることを念じて住んでよかった「都」と住み続けたい山科づくりに、教育、福祉、環境、防災、少子高齢化社会一生懸命地域づくりに取り組みます。

# 今年も「頑張ります！」

## 2005 自民党市議23人の抱負

守ろう安心・安全

(山科区) **富きくお**  
交通水道委員長



市民の「生命と財産」を守るこそが政治の基本です。市民・議会・行政が知恵と意見を出し合っ、かけがえのない京都のまちづくりに邁進致します。

常に貴方の目線で

(下京区) **西脇尚一**  
文教委員長



政治・経済・社会すべてが激動の中で迎えた新年です。今年こそは将来展望をしっかり見据えて具体的な指針を決める時です。原点を忘れず一杯頑張ります。

市政の行財政改革

(南区) **棕田知雄**  
財政総務委員



京都市の財政危機宣言が出されている。市民の要望に対応するにたりの税金が納まらないため、借金をしなくてはなりません。基本的な市の収支を創意工夫で。

防災都市の実現へ

(南区) **田中セツ子**  
市会議長  
厚生委員



昨年は、地震や台風、集中豪雨が相次ぎ、防災の取り組みの重大さを感じました。今年も、防災都市づくりと市政改革・開かれた市会の実現に取り組みます。

心豊かな生活を:

(右京区) **井上与一郎**  
建設消防副委員長



昨年は社会や、自然界の何事においても厳しく危険に満ちた年でした。今年こそ安心・安全なまちで心豊かな生活ができるよう全力で頑張つてまいります。

幸せの為に再確認

(右京区) **田中英之**  
議員団幹事  
財政総務委員



安全な街で健康に暮らせる幸せ。普段は当たり前と思うようなことも再確認し、様々な災害に耐える街づくり、人づくりを皆様と一緒に築いて参ります。

皆様との信頼の絆

(西京区) **北川 明**  
議員団代表幹事  
交通水道委員



代表幹事・議会運営委員長として公正な議会の運営と改革に取り組み、京都の21世紀のあるべき姿を実現するため、皆様と信頼の絆を作つてまいります。

真の三位一体改革

(西京区) **中村安良**  
議員団団長  
文教委員



三位一体改革で地方自治体が創意工夫に富んだ施策を展開でき、多様な個性な地域づくり、豊かさゆとりを実現できる生活の実現を目指し頑張ります。

夢おき伏見区!!

(伏見区) **高橋泰一朗**  
交通水道委員



開けゆく洛南の中核都市伏見区は、夢とロマンあふれる街として、議員生活30年の経験と実績のもと皆様の負託に答えるべく、奮闘努力してまいります。

輝くまちづくりへ

(伏見区) **繁 隆夫**  
議員団副団長  
財政総務委員



当面の課題克服に全力を挙げるとともに、福祉・教育などの一層の充実に取り組み、子供たちからお年寄りまで輝く伏見のまちづくりに全精魂を傾けてまいります。

夢伏見の実現を!

(伏見区) **橋村芳和**  
議員団幹事  
建設消防委員



京都市民の5人に1人は伏見区民です。伏見の躍進なくして京都の発展なし。夢いっぱいあふれる街・伏見の実現に向けて全力を尽くして参ります。

夢咲かそう我が街

(伏見区) **中川一雄**  
厚生委員



未だ、景気回復も実感には乏しく、今年こそは「夢を咲かそう我が街伏見」の思いはますます強く、皆様のご意見ご要望を市政に反映させてまいります。